

Declaraciones de Jon Idígoras, dirigente de Herri Batasuna, a un periódico italiano

# ETA amenaza con cargarse el Mundial de Fútbol

Roma:  
Santiago FDEZ. ARDANAZ  
corresponsal

Jon Idígoras, dirigente de Herri Batasuna, además de reconocer la práctica identificación entre la coalición abertzale y ETA militar, anunció que ambas organizaciones van a utilizar de «escaparate» los Mundiales de Fútbol que tendrán lugar en España. Estas declaraciones las efectuó Idígoras al diario radical-socialista italiano «La República».

«Herri Batasuna y ETA amenazan el Mundial de Fútbol», según unas declaraciones hechas por el dirigente de Herri Batasuna Jon Idígoras Guerrikabeitia al enviado del diario romano «La República».

Con grandes titulares en primera página, el diario radical-socialista «La República», de Roma, recoge unas declaraciones de Idígoras al redactor de dicho periódico Oliviero Beha. El título es: «La ETA amenaza con hacer estallar el Mundial». Se trata de un primer artículo de una encuesta realizada por el enviado especial del diario romano en el País Vasco.

«ETA militar —son palabras que el periodista italiano pone en boca de Jon Idígoras Guerrikabeitia, dirigente de Herri Batasuna— no se dejará escapar la ocasión del Mundial de Fútbol: son una ventana o vitrina para el problema vasco y, naturalmente, queremos y debemos aprovecharla. Estamos dispuestos a tratar con el Gobierno de Madrid los puntos de nuestra autodeterminación, el programa mínimo de nuestra lucha de liberación nacional.»



Para Idígoras, tercero por la derecha, el Mundial es una ventana que batasuneros y etarras quieren aprovechar al máximo.

«Después de la tentativa de golpe de Tejero, quizá el mundo comienza a caer en la cuenta de que en España el franquismo resiste todavía, como nosotros los hemos dicho siempre. Por esto estamos entrando en contacto con todos los parti-

dos socialistas de Europa para sensibilizarlos sobre la tan cacareada «normalización española.»

«Por esto el Mundial de Fútbol nos viene como un guante.

Si la negociación con el Gobierno de Madrid no tie-

ne lugar, esa vitrina puede saltar en mil pedazos y no será porque nosotros lo hayamos querido.»

El periodista italiano de «La República» comenta estas palabras manifestando su estupor por la fusión continua que Idígoras hace

La única diferencia entre ETA militar y Herri Batasuna es el recurso a las armas. Ideológicamente, los represento fielmente

entre ETA y el «mosotros» de Herri Batasuna.

Para Idígoras —según le hace hablar el periodista italiano— no hay diferencia de pensamiento entre Herri Batasuna y ETA militar, la única diferencia es el recurso a las armas.

«También usted como sus colegas —apostrofa Idígoras al periodista italiano— va a la caza del sensacionalismo, de las capuchas negras, de las fotografías que den autenticidad a la entrevista, pero no entienden nada, debajo de una capucha negra puede estar cualquiera. Si quiere saber qué piensa ETA y qué se propone, le basta hacerme preguntas, le garantizo que ideológicamente los represento fielmente, a pesar de que yo no tenga ya nada que ver con las armas.»

Volviendo al tema del Mundial, Idígoras critica a Saporta «porque simplemente considera el problema vasco a través del Mundial como un mero problema de orden público». «Sin embargo, no se trata de un problema de orden público para nosotros; por esto la condición imprescindible que exigimos es que la negociación se haga a la luz del sol.

Por esto no nos basta la «pacificación sumaria» que quiere el PNV, aparte que no resolvería nada, tampoco pedimos, por ahora, la independencia y aquel socialismo que siguen siendo nuestros objetivos futuros, sino solamente la autodeterminación, en unos puntos concretos que articulan su eficacia.»

«Por tanto, si usted quiere saber si pondremos bombas, quiero decir, si la ETA pondrá bombas, la respuesta es que no, en términos generales, no. Tampoco estamos sin más contra el Mundial, que dicho entre paréntesis es una cosa de los españoles y para nada nos afecta a nosotros los vascos.»